

LA PROTESTA

DIARIO DE LA MAÑANA

(PORTE PAGO)

JUEVES 1º de Febrero de 1906

HIMNO DEL DÍA

LA PROTESTA

Desde la cumbre'l nido / Dnde el sol se oculta
Sola! Quizá / Pero alroviada, fuerte
Lanzando su clamor como un castigo
Contra el mal y la sombra / Y la fiesta
Más grande que el sol / que la muerte
Y más fuerte que no exige
Nunca reprocha a los sumisos; reina
Augusta de si misma / a quien afiga
La moral despreciable del iba
Y dicta su lección de independencia
Irradiando en la noche de los pueblos.
'Tal como pude un año
Ocurrió una conflagración.'

No hay alquenes que labren sus cimientos,
En su tumba y chis son una persona.
Ha salido vencer desde el cadalso!
Nunca pudo la ley ruda ó romplona,
Kordedora en su rod, en sus mazuras;
No hay barra que recajan sus visidios!

Ni dolor que se adhiera a sus entrañas!

Siguiendo de balsas, dé latente
De vida, rayo olímpico de guerra
Despierta coronas á su paso
Y con su voz potente
Estremeció de amor toda la tierra.

Esperanza del triste,
Asíciel del bravo,
Del cobardo castigo ó vengimiento;

Frigor inextinguible, es autoría y es intendio!

Generaciones pálidas
que van dejando en el camíno trozos
de sus carnes sufrientes;

Infancias desvalidas;

Adolescencias de los padecientes;

Juventudes amuchimadas;

Pueblos altivos que en audiad confiada

Defienden los derechos de la vida,

Padrisa llamaría madre!

Madre! Entiéndete! Bajo su mano enorme

Arda todo carmín dolorida!

Siempre al lado del júbil y el sufre,

Da que marcha dativa de la justicia,

Da que ambiciona la bondad y tiene

Ced de ríos de amor y de belleza;

Sobrana soberbia ó invencible

Es pensamiento, es juz y es fortaleza!

Sobre el obrero humano;

Sobre el valván de pueblos

Una afirmación, dé condensada

En la lucha terrible en que se empeñan

Las razas y se humillan y escumben

Minadas por el vicio

O el golpe de la espada.

Fuego de relájido en la existencia

Siempre, siempre, lo que es fuerte;

Valor, inteligencia;

Lo que ilumina: el rayo, la esperanza.

Temperat' ó feruura

Es el secundo ó signo de vanguardia!

Acompañados por un gran figura

El sol que ilumina el mundo en su camino

Dando seré la vida, mas hermosa

Mas infusa, mas lírica, mas pura.

La vida hoy mancillada.

La vida hoy pervertida.

En su explosión de gloria amordazada

En su locura locuza, detesta,

Por su orgullo, su orgullo,

Fueron fanatismos;

La religión de muerte;

Otras vallas también y otros abismos!

En todas las jornadas de la historia

Que está en la memoria de los débiles,

Alma de la infamia, la infamia,

Grito de los heroicos adalides,

Describiendo esperanzas

Desbaratando nobles

Atravesando el bien, sembrando gloria.

Nunca en la sombra del dolor se abisma

Y en el avance humano

Es servio de la acción, es la acción misma!

Muchas veces después de una batalla,

De esa, que son para la humana estirpo

Un jaén en la marcha hacia la cumbre

De su heroíco destino,

Los que han aprovechado de su impulso,

Los que han hecho de sus héroes,

Misérables rehincos á su dolor. [Son ellos]

Los estornos cobardes que

Que se amedrentan de sus propias obras

Guardando sus propias don destellos!

Ella inimitable, hija en un desigual

Exorno la marimba, luce á los ciegos,

A los torpes y flojos,

O sea el grupo de fieros adelante

Tocados por el filo de su espada.

Y sigue vencedora

Inangible violencia,

Al que se resiste en el espacio,

Como puede una aurora

O puede una tormenta

Todos los gladiadores de la vida

Que arman sus fuerzas diestras

Para abatir indomitas tiranías;

Todos los que se pugnaron esforzados,

Los mártires, los héroes,

Ya sean bendecidos,

Ya sean ignorados

O por turba brutal escarnecidos,

Desplegan sus banderas

De juz y de justicia

En la lucha que es la lucha pendiente

Que vivirá mientras su ser existe

Con dignidad en la frontal.

ALBERTO GHERALDO

LA PROTESTA

SU REAPARICION

Otra vez, voz del pueblo, alta y sonora,

clamando contra la injusticia y el abuso,

injusticia, arbitrio, corrupción, despotismo,

corrupción, fantasía de cobardes, castigos,

réprobos; hé aquí, animada por el mismo

espíritu, brío de sus primeros combates,

disputa á la buena lucha, sin que la arruela

dure un instante el ensordecimiento; lo que

los considerados fieros frente al derecho, solo

pueden mayor prudencia sus órdenes y arbitrios

restringidos en mazazos y bayonetas, manadas contra la vida por brazos de inconscientes.

Autoridades ciecas, puestas al servicio

incondicional de los marchantes de la época,

los cien acaparadores con furia de

incendio, en cuya ruleta los colores rojo

y negro, negros y blancos, se alternan,

negros y blancos, negros y blancos,

Antecedentes

Terminado el anterior estado de sitio, creyeron los capitalistas y el gobierno, que las fuerzas obreras estaban desmadradas y que por mucho tiempo las distinciones de resistencia, no permitían rehacerse del todo. Los trabajadores se despidieron de algunos compañeros en el remedio infalible para desorganizar los muelles obreros y se imaginaron, en su precipitada alegría, verse libres de todo movimiento popular y de toda reclamación.

Pronto, sin embargo, hubieron de convenir en el equivalente de sus halagüeñas suposiciones y con la sorpresa, que puede producir la aparición de un fantasma, hubieron de contemplar, aunque no con la fuerza que era de desechar, el resurgimiento de las organizaciones obreras.

La burguesía, ministrante, el propietariado de todo el país, hoy un gremio, mañana otro, sostiene diariamente huelgas conquistando mejoras.

La burguesía no se declaró vencida y esa pacífica a todo trance en la pequeña labor de aniquilar la organización obrera, ideó, para lograrlo, otra clase. Compró, para que la violencia no le diera el triunfo y apeló a la astucia.

Desde el mes de agosto, época de paralización en el puerto y principales industrias, nació, patrocinada por el centro de navegación trastáctica, la Unión Industrial, que generalmente, en sus reuniones, una vez cada tres meses, Libre Trabajo, cuyo plan debía desarrollarse en todo el país, y cuyo objeto era tener disponible una cantidad suficiente de rompe-huelgas.

Desde aquella fecha, los obreros del puerto fueron continuamente obstaculizados viéndose claramente que lo que se quería provocar, era la guerra civil. Los dirigentes de la burguesía, desestimaron las organizaciones de resistencia, por ser aquella época imprudente, para un movimiento de esa naturaleza pues la escasez de trabajo facilitaba con la ayuda de la policía el plan patronal.

Si embargo, este "marcillito" plan, fracasó. Conocido a tiempo, se adoptaron medidas que habían dado el mejor resultado. Sin embargo, independiente de numerosos acontecimientos.

Origen del movimiento - Huelga de estibadores en el Rosario

El día 19 de setiembre los obreros de la Barraca Germania - Puerto del Rosario - abandonaron el trabajo reclamando mejoras y al día siguiente la huelga, los estibadores de la Sociedad Albañiles, se sumaron a hacer trabajar, ni un bulto era removido.

Lo que se reclamaba eran las condiciones de trabajo formuladas en el último Congreso de Estibadores.

Este movimiento no se prolongó sin miras de terminar, cuando con la adhesión de varios otros puertos, como el de La Plata, y siendo éste poco tiempo en su desarrollo. Ningún puerto de los puertos de la república trabajaba. Buenos Aires se declaró en huelga el día 2 de octubre.

Mientras tanto los atrapados, policiacos iniciados en el Rosario, mesuraban como siempre, a varios puerlos fueron cerrados los locales e innumerables obreros fueron liberados.

Los ferrocarrileros del Rosario iniciaron én un vez más el movimiento; la huelga tomaba serias proporciones; amenazaba con extenderse a todo el ramo de transportes dando el mentis más elocuente a las risueñas esperanzas patronales.

Este huelga es la más grande, la más se prolonga, la más intensa, de todas las que se han producido en este país. No se perdió la burguesía al provocar las iras proletarias, hasta resquebrar tan alta. Lo que imaginaron triunfo seguro y fácil, resultó un desastre, sin tiempo para reflexionar, a media noche y con verborrea provocativa, se dieron cuenta de que el movimiento de sitio en todo el territorio de la nación, y por segunda vez fueron entregados los más amplios poderes al jefe de policía. La vida y la libertad de los ciudadanos estaba desde aquel momento a disposición de su chisme. Era el sábado 7 de octubre; la aurora del domingo iluminó un pueblo de escasos....

El estado de sitio

Aún cuando esperábamos de un momento a otro la adopción de esta medida, fué una de las más sorprendentes la precipitación con que se tomó la medida, que quedó en la memoria de todos, la certeza de que el ejército se sublevó a tal medida extrema.

Ningún gobierno jamás procedió en tal forma; actualmente, el autoritario ruso ha tenido necesidad de que el pueblo estuviera en la oscuridad, que el ejército sea la dominante, americana en tiranía y de que el ejército se subleve para apelar a tal medida extrema.

Debemos confesar nuestro error; habíamos olvidado que habitábamos la libre tierra argentina y de que nos gobernaba un mandatario que no obsequiaba de las compañías extranjeras.

Al propio tiempo que las cámaras se reunían para discutir el mensaje presidencial, el Consejo Federal de la F. O. R. A. reunido, tomaba medidas para poseer en práctica lo acordido en el V Congreso y contestar con el H. Congreso General a la declaración del estado de sitio.

La PROTESTA del domingo 8 de Octubre, publicábamos la proclama que esa justificación dirigió al pueblo.

Lucha General

Fue declarada el lunes 9 de octubre, por tiempo limitado y durante todo la semana, la mayoría de los gremios sostuvieron el movimiento. La gran industria y el muy importante comercio permaneció completamente paralizado. Dieron la nota decisiva los obreros de los muelles, los cocheros, pues bien es sabido que variadas secundaron el movimiento, la mayoría, agradecidamente permaneció fiel al yugo.

La U. G. de T. en el primer momento declaró el paro por 48 horas luego, y de común acuerdo con la F. O. R. A. resolvieron el mismo en 24 horas.

Durante todo la semana si la F. O. R. A. fuese distinta, un manifiesto dando cuenta de la marcha del movimiento y todas las sedes del particular, también manifestó alzamiento para continuar la resistencia.

Declarada esta huelga sin preparación alguna y sin una propaganda anterior, siquiera serias proporciones.

En capitulos aparte haremos reseña del movimiento en el interior.

Como hemos dicho anteriormente, la huelga tuvo toda la severidad, roto su carácter completamente general, como era de desechar, se convirtió en una guerra civil, con combates a la puerta de la casa, con representantes del gran capital hispano, trabajos acerados al gobierno para el levantamiento del estado de sitio.

Terminado el movimiento y circulando rumores de que se iba a la prisión, se organizó el Sub-Consejo de la F. O. R. A. nombrado por la prisión del C. F. O. Unidos con la J. E. de la U. G. de T. constituyeron un Comité de Huelga que inició los trabajos para resistir con otra huelga general en caso de que los rumores fueran ciertos.

El levantamiento del estado de sitio en la fecha en que se exhibieron los noventa días no dio lugar a este movimiento.

El Comité de Huelga lanzó un buen escrito manifiesto firmado por la F. O. R. A. y el C. F. O. Unidos con la J. E. de la U. G. de T. contra la apariencia de un fantasma que iba a demostrar su protesta viril contra un estado de cosas deprimente y vergonzoso.

Todas las sociedades publicaron oírse sus manifiestos en el mismo sentido.

Huelgas

Curtidores. - Conquistaron la jornada de horas.

Talchateros. - Dieron el día 7 de octubre aviso este gremio la huelga, en defensa del siguiente pliego de condiciones:

1. Jornada de 8 horas.

2. Ajuste general del trabajo a destino.

3. Salarios mínimos, 3.50 y 2.50.

4. Responsabilidad de los patrones en los accidentes del trabajo.

El 19 del mismo mes los patrones declararon el todo out, continuando el movimiento durante más de 45 días.

Gas. - Con motivo de varios abusos cometidos por la Compañía La Nueva, los obreros de las usinas se declararon en huelga, sosteniendo el movimiento por varios días.

Construidores de carrejas. - Varios importantes han sido los triunfos conseguidos por este gremio durante el estado de sitio.

Por la causa L. Sarmiento se declararon en huelga protestando por el mal trato de un obrero ruso; volvieron al trabajo en las siguientes condiciones:

1. Pago de 50 pesos como indemnización por el mal proceder con dicho compañero.

2. Pago integral a todos los obreros de dicho taller, de los jornales perdidos durante el movimiento.

En otra causa el triunfo fue significativo consiguiéndose la licencia de los obreros presentes en el transporte Santa Cruz.

Almacenes de Bunge y Born

Los obreros de este taller sostuvieron un pliego de condiciones, no pudiendo conseguir el triunfo.

Puerto

Han sostenido con éxito varios movimientos.

Vapor Casilda

Con dos días de boyante se consiguió que todos los obreros fuesen socios de la sociedad de resistencia.

Vapor NOYERLEDE

El boyante duró un día consiguiendo se colocaran 4 hombres en la boya en lugar de 2.

Por la misma causa y con igual resultado se boyó durante un día este vapor.

Boycoteados nuevamente a los tres días con el fin de obtener la readmisión de un obrero despedido sin causa, se consiguió el triunfo.

VAPOR DON KELLY

Por aumento de personal en el boyante se boycotearon durante un día los conductores de cañones.

Conductores de cañones. - Boyacaloraron la tropa Rio Luján. Permaneció durante más de 15 días completamente paralizada.

Las prisiones

Desde el primer momento del estado de sitio, se declaró la huelga general a la que es adhirieron la casi totalidad de los gremios resumiendo sus labores después de varios días en que realizaron brillantes esfuerzos.

Los estibadores

Fueron los últimos en volcar, habiendo sido por esta causa heridas graves las autoridades que pusieron en marcha contra ellos todas las medidas de rigor imaginables.

La policía efectuó prisiones a por mayor. Una sencilla indicación de un miembro de cualquier empresa pudiente era causa suficiente para proceder a un arresto. Así sucedió en el taller de la Sociedad de Albañiles y ferrocarrileros del ferrocarril cuyos dueños fueron aliados en número de 60 conduciéndose a la cárcel a los moradores.

Ni las mujeres escaparon a esta viliana persecución. El personal femenino de la Reparación, así como las otras fábricas importantes conquistó también el loto de sufrimiento suerte análoga, es decir fueron apresados, siendo uno de ellos, el presidente del taller, conducido a la prisión.

Los cocheiros

Presos y desterrados

En sectores aparte ocuparon los de los compañeros sobre quienes la autoridad desafió sus iras durante los tres meses de estado de sitio.

PRESOS Y DESTERRADOS

Título aparte merecen estos compañeros que en la pasada emergencia han salvado la dignidad de los que piensan y accionan. Blanco preferido de las autoridades sólo han ido con su lista de suficiente ornato para una rafaga de insultos, unos a la prisión misma, el solado infeliz del barco guardián, su alivio indomable de luchar contra el deporte, llevando como galardón del bien combatir su alivio indomable de luchadores.

Ahí va la lista completa y hasta hoy inédita casi de los compañeros persiguidos por el pleno de la justicia.

Reuniones y asambleas

MODISTAS DE VESTIDOS

Celebrarán asamblea general el 11 del corriente en el salón San Martín, Rodríguez Peña 314 para discutir la siguiente orden del día: Puesta del 17 de marzo y nombre de la A.C. A.

CHALEQUERAS Y PANTALONERAS

En el mismo día local que el anterior.

CONSULTAS

Este año se invitará a socios y no socios.

GRAN FUNCIÓN Y CONFERENCIA

que se efectuará la noche del 4 de febrero de 1906 a las 8 p. m.

PROGRAMA

1. Hijo del Pueblo por la orquesta.

2. El hermoso drama en 3 actos, original del escritor Federico Urales, titulado:

DOCTOR MARTÍN REIBEL

MÉDICO DEL SERVICIO DE MUJERES DEL HOSPITAL RAWSON

CONSULTAS: De 1 a 3 p. m.

SAN JUAN 3464 — UNION TELEFÓNICA 496 Corrales

DE LOS OBREROS

Quesería, Mantequería y Almacen

LA PRIDA 518

Frente al Mercado de Abasto

Puesto N° 100 y 102

Mercado Bs. Aires

LOS OBREROS

EN ROFA HECHA - ARTICULOS

PARA TRABAJADORES

VELINO CABEZAS

546 - CUYO - 546

Entre FLORIDA y San MARTIN

**La Casa más importante
de Sud América**

en Ropa hecha y sobre medida, camisería, bonetería, calzado, sombrerería, corbatas, pañuelería, toallas, cepillos, peines, perfumería, novedades en general para hombres, señoras, niños y niñas.

Ropa hecha

Todo lo que pueda necesitarse en ropa hecha, lista para vestir, para hombres, para señoras, para niños, para jóvenes, para niñas, para bebés.

La que confecciona mejor y más barato vende en todo el mundo

Mi primera serie de grandes ensanches ya está concluida.
Quiero popularizar mi casa aún más de lo que está, y para eso

Bonetería

Todas las clases y tipos de bonetería (artículos de punto) medias, camisetas, etc., para hombres, señoras, jóvenes, niñas, niños y bebés.

**Estoy vendiendo
por cualquier precio**

Liquidó completamente todas las existencias de mi casa.
Mis precios casi resultan un regalo.

Tengo surtido completo de todo cuanto pueda necesitarse en todas las esferas sociales.

Las existencias que tengo dispuestas para liquidar, sin dejar una hilacha, pasan de

\$ 3.000.000 m/n

comprendiendo todas las clases y tipos de mercaderías para hombres, para señoras, para jóvenes, para niños y para niñas.

En ropa confeccionada, en ropa sobre medida, en camisería, en bonetería, en zapatería, en sombreros y en artículos en general.

Todo lo venderé de cualquier manera: por lo que den.

Perfumería

Perfumería de todas las marcas extranjeras y agua colonia "Cabezas", 4 tipos.

Compre enseguida para que le toque

la flor de la mercadería

Ponchos

Ponchos para verano, imitación vicuña, ponchos de paño e impermeables.

Venga á la casa de Cabezas para cualquier artículo que precise y con cualquier dinero que tenga en el bolsillo, pues le garantizo que no perderá su tiempo. Tengo artículos para todos, y á ambos lados de esta página se enumeran las especialidades que nadie puede com-
petirme.

Salidas

Salidas, sábanas y calzado de baño.

Modas

Sombreros para señoras y niñas, cinturones, corbatas y otros artículos.

Ropa Blanca

Todo lo que pueda necesitarse en ropa blanca, lista para vestir, para hombres, para jóvenes, para niños.

Calzados

En calzados, todas las hormas, tipos y clases, para hombres, para señoras, para jóvenes, para niñas, para niños, para bebés.

Cepillos

Para cabeza, dientes, ropa, uñas y barba.

Corbatas

En corbatas, excepcional surtido y otra infinitud de artículos.

Paraguas

y sobretodos impermeables